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В апреле 2024 года современным 
Олимпийским играм исполни-

лось 138 лет. С середины прошлого 
века главные старты четырёхлетия 
из сугубо спортивного события 
превратились в телевизионное 
зрелище, ключевую роль в котором 
играет церемония открытия —  
многочасовой изматывающий  
марафон, шоукейс культурных  
достижений страны-хозяйки. Когда 
каждая из них старается продемон-
стрировать какое-то оригинальное 
шоу, отличное от других.
Несомненно, что в этом отношении  
XXXIII летние Олимпийские игры 
в Париже уже будут считаться 
особенными. И все потому, что 
в истории ОИ открытие впервые 
проходило на воде — на реке Сена. 
Отметим, что для того, чтобы  
привлечь многочисленных  
болельщиков к этому зрелищу, мэр 
французской столицы Анн Идальго  
за десять дней до церемонии  
зажжения огня искупалась в Сене, 
проплыв даже немалую дистанцию 
лицом вниз. Все для того, чтобы 
показать всему миру, что сегодня 
река стала значительно чище, чем 
многие десятилетия тому назад. И 
участники парада, которые будут 
погружены на плавучие боты во 
время открытия, могут не опасаться 
бактериального заряжения.
Если пролистать исторические 
страницы, то можно усмотреть в 
них немало интересных деталей, 
которые предшествовали зажжению 
олимпийского огня. К примеру,  
на ОИ-1964 в Токио звучала музы-
кальная композиция автора Юдзи 
Косэки, напоминающая о ядерной 
трагедии города Нагасаки. А факело- 
носцем на церемонии открытия  
был бегун Ёсинори Сакаи,  
родившийся в Хиросиме в день 
атомной бомбардировки.
Спустя 20 лет на ОИ-1984 в 
американском Лос-Анджелесе 

изюминкой на открытии Игр стал 
полет на джетпаке или на персо-
нальном летательном аппарате над 
Мемориальным колизеем. В роли 
«Карлсона» был обычный аме-
риканец Билл Сьютор, которому 
за проделанный трюк заплатили 
тысячу долларов. Кстати, указанное 
сооружение является единственным 
спортивным комплексом в мире, 
где проводились две Олимпиады, в 
том числе и летние Игры 1932 года. 
На Олимпиаде-1992 в Барселоне 
общий фон открытия был «на-
рушен» необычным способом 
поджигания олимпийского огня. 
Огниво в чаше появилось благодаря 
точному попаданию в цель горящей 
стрелы лучника-паралимпийца 
Антонио Реболло. Открытие Игр-
2012 в Лондоне также отметилось 
оригинальным фокусом, когда много-
численные зрители церемонии 
увидели с трибун, что на стадион 
на парашюте спускается сама коро-
лева Елизавета II. Шок — не иначе. 
Ведь на тот момент британскому 
монарху исполнилось уже 86 лет. 
Однако у всех от сердца отлегло, 
когда стало ясно, что на самом деле 
«парашютистской» была британская  
актриса Джулия Маккензи. Хоть  
и этой довольно известной леди  
было уже за 70 лет.
«Всему свое время и для каждого 
события есть свой час», — сказал 
как-то британский писатель-фан-
таст современности Клайв Баркер. 
Проецируя это высказывания на 
тему изобретательности организа-
торов в церемонии открытия Игр, 
можно сказать по-другому: совер-
шенству нет предела. Возможно, 
что уже на следующие летние ОИ-
2028 в Лос-Анджелесе забит новый 
оригинальный сценарий, после 
воплощения в реальность которого, 
все ахнут от изумления.

Владимир ЗДАНОВИЧ

Все кажется
           невозможным,

пока не будет сделано

Нельсон Мандела (южноафриканский
политический деятель XX-XXI вв.)
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ДОРОГА ДО ПАРИЖА
Рейс Белавиа «Минск — Ереван» оказался 
довольно комфортным. Правда, удивило 
то, что на данном маршруте не все можно 
купить по посадочному талону в зоне 
«дьюти фри» столичного аэропорта. Да и в 
четырехчасовом полете на борту, который 
был заполнен пассажирами до отказа, 
хотелось бы перекусить чуть сытнее, чем 
бутербродом-треугольником.
Новые сюрпризы ждали нас с коллегой в 
аэропорту «Звартноц» армянской столицы.  

В пять часов утра воздушная гавань  
Еревана была забита пассажирами так, 
что яблоку негде было упасть. Оказалось,  
что именно в данное время в этот  
закавказский хаб прибывает множество 
рейсов из Европы, поэтому почти два 
десятка кабинок паспортного контроля 
не успевают быстро обслужить гостей. В 
очереди пошли разговоры, что в Ереване 
днем +35. Мол, при такой температуре 
взлётная полоса плавится. Как выход  
— прилеты рано утром. Насколько 

эта версия оказалась правдивой — мы 
уточнять не стали, хотя в течение часа 
пришлось окунуться в проблемы  
пассажиропотока армянской столицы.
Стыковка из Еревана на Париж оказалась 
удачной. Спустя несколько часов ожи-
дания народ начал собираться у стойки 
регистрации на рейс. Но работники 
аэропорта удивительным образом снова 
собрали огромную очередь, пытаясь 
загрузить Airbus 320 поэтапно, начиная 
с первых мест бизнес-класса. Мол, на 

Французская столица постепенно вошла 
в олимпийский режим. Спустя несколько 
дней после открытия Игр, формат которых 
вызвал немало кривотолков в разных 
точках мира, спортивные объекты Парижа 
вовсю загрузились болельщиками, 
которых на ОИ-2024 прибыло немало. 
Что называется, соревновательный 
процесс пошел согласно утвержденному 
расписанию. Впрочем, о торжественной 
церемонии и тому, что ей предшествовало, 
от автора этих строк следует сказать 
отдельно. В моем случае — как журналисту, 
который добирался на XXXIII летнюю 
Олимпиаду по своему маршруту.

Олимпиада зашагала 
по Парижу
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«первый-второй — рассчитайсь». Но 
созвать всех вылетающих по такой 
очередности, конечно же, не получилось. 
Как следствие, за пятнадцать минут до 
окончания загрузки, у той же стойки на 
посадку стояла еще добрая часть пасса-
жиров… Неизвестно, связана ли была 
такая неувязка с получасовой задержкой 
рейса, но усевшиеся комфортно в свои 
места пассажиры не особо волновались. 
Зная, что за пять часов полёта до Парижа 
время обязательно будет навёрстано.

АККРЕДИТАЦИЯ
По прилету в самую крупную воздушную  
гавань французской столицы для тех, 
кому нужно было получить аккредита-
цию — это касалось и журналистов, и 
спортивных делегаций, — пришлось 
проявить максимум находчивости, чтобы 
попасть сразу же в нужную точку. Хочется  
заметить, что никаких встречающих 
волонтеров на горизонте не было видно. 
А перед этим надо было получить багаж, 
и, что самое главное, пройти паспортный 
контроль. Ведь у многих «олимпийцев» 
этого рейса не было Шенгенской визы, 
которую, по решению организаторов ОИ, 
заменяла аккредитация. Ну, а поскольку 
эта спасительная карточка еще не была 
активирована у стойки аккредитаций, 
находящейся, как оказывается, уже  
на выходе в город, то у работников  
паспортного контроля было немало  
вопросов к таким пассажирам.
Непосредственно моего попутчика-
коллегу несколько раз по этой причине 

пытались отправить домой, начиная еще 
с Еревана. Как ни странно, но вместе с 
объяснениями тонкостей олимпийской 
аккредитации местным секьюрити, перед 
нами появилась фигура темнокожего 
мужчины с волонтёрской табличкой. 
Мол, я вас должен был встретить, но вы 
как-то прошли незаметно мимо. С учетом 
того, что в числе томившихся у стойки 
паспортного контроля была и армянская 

делегация, то из этой компании послыша-
лось что-то, похожее на русское матерное 
слово. Правда, человек с табличкой, 
как бы, между прочим, сказал, что он 
немного знает русский язык, поскольку 
учился в России. На этом инцидент был 
исчерпан. Местный гид повёл нас верной 
дорогой дальше.
Пройдя такие сложности, оставалась 
самая важная часть — активировать свою 
аккредитацию, что успешно получилось 
сделать. После этой процедуры для 
журналиста практически все дороги на 
Играх открыты. Тем более, что организа-
торы выдали представителям масс-медиа 
«красную карточку», дающую право 
бесплатного проезда на общественном 
транспорте Парижа до пятой зоны 
включительно. В нашем случае, до 
международного аэропорта Шарль-де-
Голль, куда и откуда можно добраться до 
любой точки мегаполиса.

ФАКТЫ
Что касается непосредственно Олим-
пийских игр-2024, то о предстоящих 
стартах четырехлетия и их особенностях 
журналисты были наслышаны из разных 
источников. К примеру, что накануне 
Олимпиады спецслужбы проверили досье 
более миллиона человек, в том числе 
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спортсменов, тренеров, журналистов, 
волонтеров, охранников и даже местных 
жителей, которые проживают вблизи 
мест проведения соревнований. Из них, 
по сообщению «Paris Match» главы МВД 
Франции Жеральда Дарманена, 4360 
человек не были допущены на Игры. По 
данным источников агентства «Франс 
Пресс» (AFP), близких к руководству 
МВД, 880 человек не допустили из-за 
подозрений в попытках иностранного 
вмешательства. «Мы здесь для того, 
чтобы спорт не использовался для шпи-
онажа, кибератак или критики, а иногда 
и лжи в адрес Франции и французов», — 
сказал Дарманен.

ОТКРЫТИЕ ОЛИМПИАДЫ
Как бы там ни было, никаких эксцессов 
не произошло. Разве что в дела олим-
пийские не на шутку вмешалась погода. 
В день открытия Олимпиады синопти-
ки не обещали приятных новостей от 
«небесной канцелярии». Но ажиотаж 
от этого не стал меньше. Ведь впервые 
в истории Игр церемония должна была 
состояться не на стадионе, а в центре 
города. Красочное шоу под непрерыв-
ным шестичасовым дождем проходило 
на реке Сене, Эйфелевой башне, 
Йенском мосту, Аустерлицком виадуке и 
ключевых магистралях города. Олим-
пийский парад на реке Сена растянулся 
по маршруту на шесть километров. 
Спортивные делегации более 200 стран 
проплыли на лодках по главной водной 

артерии Парижа. Участники Олимпиады 
пересекли центр мегаполиса, наблюдая 
за достопримечательностями столицы. 
Все лодки были оборудованы камера-
ми, чтобы зрители, которые следили 
за церемонией по телевизионной или 
интернет-трансляции, могли увидеть 
атлетов вблизи. Эффектной частью 
мероприятия стало захватывающее 
лазерное представление вокруг и внутри 
Эйфелевой башни.
В конце всего действа группа знамени-
тых спортсменов, включая французского 
футболиста и тренера Зинедина Зидана 
и испанского теннисиста Рафаэля Надаля, 
выигравшего 14 раз турнир «Ролан 
Гаррос», принесла олимпийский факел 
к котлу, установленному у здания Лувра. 
Финальная передача огня получилась 

очень запоминающейся — старейший 
олимпийский чемпион Франции по 
велоспорту Мишель Кост (ему 100 лет!) 
зажег факел дзюдоиста Тедди Ринера и 
легкоатлетки Мари-Жозе Перек. В свою 
очередь олимпийские чемпионы зажгли 
олимпийский огонь, который на воздуш-
ном шаре поднялся в небо над Парижем. 
После этого канадская певица Селин 
Дион на Эйфелевой башне исполнила 
«Гимн любви» — песню французской  
певицы Эдит Пиаф «LʼHymne a 
lʼamour». Это означало только одно: из 
ночного неба Олимпиада зашагала по 
Парижу. И данное путешествие продол-
жится до 11 августа включительно.

Владимир ЗДАНОВИЧ,
Минск-Ереван-Париж
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ДАТА

Однако обо всем по порядку. Как 
и в предыдущие годы, одним 

из главных действующих лиц всего 

мероприятия стал именно Людовик 
Руайе. Правда, на этот раз тема краткого 
выступления главы дипкорпуса была, 
наверное, более широкой, чем обычно. 
Представитель внешнеполитического 
ведомства поприветствовал многочис-
ленных гостей, затронув итоги избрания 
депутатов в Национальное собрание 
Франции, по-своему оценив их. Но од-
ним из важных направлений его спича 
стали ОИ-2024 в Париже. По счету — 
это уже XXXIII Олимпиада с момента 
появления игр современности, обнов-
ленная Пьером де Кубертеном. Успех 
Игр современности, начавших свой 
отсчет в 1896 году, по мнению Людови-
ка Руайе, до сих пор не был очевиден 
или отрицался. При этом дипломат 
выразил уверенность, что Игры всегда 
предлагают перерыв, который является 

одновременно спортивным  
и объединяющим, часто ведущим к 
социальному прогрессу. Он, в свою 
очередь, сегодня представляет собой 
социальные достижения.
В связи с этим он пригласил гостей 
посетить франко-белорусскую выставку 
«Дух олимпизма», которая расположи-
лась в выставочном зале резиденции. 
Эта экспозиция состояла из двух частей: 
первая, под названием «Les Elles des 
Jeux», воплотила в себе выставку, соз-
данную Национальным музеем спорта 
Франции и Французским институтом. 
Она включает в себя 14 иллюстрирован-
ных панелей, представляющих историю 
и эволюцию участия женщин в спорте и 
Олимпийских играх, от Древней Греции 
до наших дней. Вторую часть составили 
четыре работы, посвященные спорту и 
созданные двумя современными бело-
русскими художниками: литография 
и картина Татьяны Радзивилко и две 
скульптуры Константина Селиханова, 
посвященные темам легкой атлетики, 
спортивных игр и соревнований.
Надо сказать, что гости, приглашенные 
на Национальный день Франции в 
Минске, остались довольны проведен-
ным временем. Все-таки на этом рауте 
удалось услышать много чего нового из 
европейской политики и олимпийского 
движения, пообщаться между собой в 
неформальной обстановке. А всё это 
способствовало приобретению положи-
тельного настроя на ближайшее время и 
дополнительному заряду энергии. 

Посольство Франции 
в Республике Беларусь 
торжественно отметило свой 
Национальный день. В этой связи 
белорусская сторона поздравила 
многонациональный народ 
Франции с праздником, широко 
известным в мире как День 
взятия Бастилии. Из основных 
посылов в адрес зарубежного 
дипломатического ведомства — 
пожелания мира, гражданского 
согласия и процветания. Можно 
сказать, что эти теплые слова стали 
резонансом на олимпийский 
триумвират «Быстрее, выше, 
сильнее» в честь торжеств, 
которые накануне знаковой 
даты 14 июля состоялись в 
Резиденции французского Посла 
в Минске. Апогеем выступления 
Поверенного в делах Франции 
в Беларуси Людовика Руайе на 
указанном мероприятии стала 
важность развития двусторонних 
отношений. «Да здравствует 
дружба между французским 
и белорусским народами», — 
подчеркнул дипломат.

Дружба с олимпийским 
девизом
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Медальный дождь 
белорусов в Париже

Понятное дело, что все взоры со-
перников были сфокусированы на 

олимпийском чемпионе Токио Иване 
Литвиновиче. По известным причинам, 
связанным с санкциями МОК по  
отношению к отечественным атлетам, 
Литвинович не участвовал во многих меж-
дународных турнирах после предыдущей 
Олимпиады. В олимпийский год уроженец 
Вилейки «отпрыгал» на бронзу на этапах 
Кубка мира в Коттбусе (Германия) и Баку 
(Азербайджан), а за две с половиной 
недели до открытия ОИ-2024 выиграл 
золото на ЭКМ в Коимбре (Португалия). 
И этого хватило, чтобы квалифициро-

ваться на Игры-2024 в Париж. Возможно, 
только тогда основные конкуренты Ивана 
поняли его возможности. «В целом до 
олимпийских стартов я выступал с более 
легкой комбинацией на этапах Кубка мира, 
чтобы отобраться на Олимпийские игры в 
Париж, — отметил Литвинович после по-
беды. — И уже на последнем этапе Кубка 
мира в Португалии мы с тренером начали 
отрабатывать более сложную комбинацию, 
с которой я здесь и выступал». Получается, 
что победная программа уже давно была 
«напрыгана». Вообще, выход Литвиновича 
на батут на «Берси Арене» был сродни 
мастер-классу для его основных соперни-
ков — китайцев Яна Лангью и Ван Зисая. 
Высочайшие баллы Ивана в квалифи-
кации (63.420) повергли в ступор всех 
15 конкурентов. В финале нужно было 
только сохранить холодной свою голову 
и не свалиться от излишней уверенности 
с батута, что Иван вместе с тренером 
Ольгой Анатольевной Власовой прекрасно 
сумели сделать. Есть золотая медаль! 
Таким образом, Литвинович на сегодня 
является единственным спортсменом из 
мира батута, имеющим титул двукратного 

олимпийского чемпиона. На вопрос жур-
налистов о том, собирается ли готовиться 
Литвинович к следующей Олимпиаде, он 
смело ответил. «А почему бы и нет. Я еще 
молодой. Есть человек, который меня  
подбадривает в моей работе».
Отметим, что Иван Литвинович выступал 
в вечерней программе, а перед этим всех 
приятно удивила 19-летняя воспитанница  
могилевской спортивной школы «Багима» 
Виолетта Бордиловская. Вряд ли кто из 
соперниц относил дебютантку олимпий-
ских соревнований к разряду конкуренток. 
Девушка только в 2022 году перешла 
на взрослый уровень. Но цыплят, как 
известно, по осени считают. «В нашем 
виде спорта все непредсказуемо. Но шанс 
выиграть медаль есть всегда, — отметила 
серебряный призер ОИ-2024 в микс-
зоне. — Они и будут всегда. Я собралась 
перед стартами. Конечно, морально было 
непросто. Но я выдержала это испытание, 
чему очень рада». 
В нынешнем году Бордиловская успела 
выступить на одном отборочном  
бакинском этапе КМ, где стала второй в 
квалификации, но седьмой в финале.  

Парижская олимпиада едва 
отмерила экватор, как белорусские 
спортсмены начали свой поход 
за наградами. Медальный 
почин, исходя из всего 17 
отечественных спортсменов в 
десяти видах спорта, пришелся 
на наших мастеров по прыжкам 
на батуте. Беларусь представляли 
Иван Литвинович и Виолетта 
Бордиловская.
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И под №10 вошла в список тех, кому 
досталась олимпийская лицензия. Всего 
такое право получили 16 спортсменок.  
На «Берси Арене», где до прыжков бату-
тисток страсти горели вокруг выступления 
мастеров спортивной гимнастики, явными 
фаворитами считались китаянки: олим-
пийская чемпионка Токио Чжу Сюэин и 
трехкратная чемпионка мира Ху Йиченг. 
Правда, наша спортсменка задала высо-
кую планку уже в квалификации, пройдя 
в финал со второго места. Ну, а дальше 
свою роль сыграла психология. Виолетта 
первой выступала в финале, что было на 
руку ее соперницам. Программа бело-
руски не отличалась сверхсложностью, но 
была исполнена довольно чисто. В итоге, 
китаянки не смогли совладать с нервами. 
В одно время казалось, что у нас даже 
может быть золото в этой дисциплине. Но 
оно досталось 33-летней британке Бриони 
Пейдж. Показалось, что её программа  
победительницы не была уж такой  
заурядной. Возможно, судьи держали в уме 
бывшие заслуги 33-летней спортсменки. 
Как-никак, а Бриони до победы в Париже 
была серебряным призёром в прыжках на 
батуте на ОИ-2016 в Рио-де-Жанейро и 
обладательницей бронзы на Играх-2020 
в Токио. И вот у неё полный комплект 
наград. Ещё одно серебро белорусов 
датировано следующим игровым днем.  
И произошло это на канале Вэр-сюр-Марн. 
Это — водный стадион во французском  
департаменте Сена и Марна, что в 
километрах 30 от Парижа. Кстати, это 

первый объект, построенный к летним 
Играм-2024 с максимальной вместимо-
стью 24 тыс. зрителей. В данной локации 
в первой половине Олимпиады  
базировались наши представители 
академической гребли. И если по Татьяне 
Климович с самого начала квалификаци-
онных и четвертьфинальных заездов на 
2000 метров были сомнения, то олим-
пийский дебют Евгения Золотого казался 
более уверенным. Сама фамилия уро-
женца Краснополья давала журналистам 
повод пошутить, что от медали нашему 
24-летнему спортсмену не «отвертеться».  
По факту так оно и вышло. Евгений  
довольно стабильно отработал до финала 
все три заезда. А вот в решающем  
заплыве изрядно пощекотал нервы всем, 
кто за него болел. Наш спортсмен более 
половины гонки шел в хвосте стартовой  
шестерки. Казалось, что ни о какой 
медали и речи быть не может. Но случи-
лось чудо, и он сумел практически всех 
достать, за исключением немца Оливера 
Зейделя, кстати, 3-кратного чемпиона 
мира. «Честно, не ожидал, что мои со-
перники так рванут вперед, — признался 
после награждения Евгений Золотой. — 
Но я не поддался искушению в быстрой 
погоне за ними. Работал на воде по 
своему плану и на финише выдал все, 
что было в моих силах. Когда подошел 
к отметке 1500 метров, то почувствовал, 
что соперники начинают сдавать…».
Интересно, что вокруг персоны нашего 
героя во время Олимпиады постоянно 

было внимание со стороны журналистов. 
К примеру, будучи на канале Вэр-сюр-
Марн, Евгений узнал, что у него родился 
сын, которого назвали Марком. А в день 
финальных стартов сломался автобус, 
который вез нашего спортсмена к старто-
вой локации. «Хорошие новости только 
подбодряют, — отметил серебряный 
призёр. — А что касается различных не-
приятностей, то нас все это закаляет. Мы 
же любим трудности, чтобы успешно 
их преодолевать. Это повлияло, чтобы 
я стал вторым. Укрепило мой дух, и вот 
я на подиуме с серебром. Относительно 
вопросов о своих дальнейших планах 
Золотой был конкретен. «Дальше будем 
пытаться расти, — подчеркнул он. — 
Сегодня серебро, поэтому есть к чему 
стремиться. Надеюсь, что я смогу пока-
зать еще более лучший результат».
Из других показателей наших спортсменов, 
которые закончили олимпийскую гонку к 
середине Игр, можно отметить выход  
в финал Алины Змушко в плавании  
100 метров брассом с национальным  
рекордом (1:05.93) и Анастасии Шкурдай 
в плавании 200 метров на спине. На своей 
единственной дистанции 100 м брассом 
лидер мужской команды Илья Шиманович 
сумел пробиться в полуфинальный заплыв.
Во второй части Олимпиады-2024  
надежды белорусской команды связаны 
с выступлениями наших спортсменов в 
байдарке и каноэ, таэквондо, вольной и 
греко-римской борьбе и тяжелой атлетике.

Владимир ЗДАНОВИЧ, Париж
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— Я ведь левша, — говорит Алфёров, 
— поэтому во время апрельского чем-
пионата Европы в Белграде пострадала 
именно левая рука, когда несколько раз 
в полуфинале отправлял в нокдаун ита-
льянца Винченце Лицци, после чего тот 
боец отказался от дальнейшей борьбы. 
А я после такой серии ударов перестал 
свой локоть чувствовать.
— Алексей, что ни говорите, а вот 
все отечественные болельщики 
с нетерпением ожидали вашего 
финального поединка в весовой 
категории до 86 кг с россиянином 

Шарабутдином Атаевым — 
действующим чемпионом мира. 
Позже в своих соцсетях дагестанский 
боец написал: он очень сожалел, 
что не удалось побоксировать с 
белорусом.
— Думаю, что это было сделано без 
намека на его возможное превосходство 
надо мной. Я ведь не мог боксировать 
одной рукой. Вообще, у меня насчет 
поединков с сильными российскими 
боксёрами неплохой баланс. К примеру, 
на чемпионате мира-2021 в Белграде 
в полуфинале я уверенно победил 

решением большинства судей (4:1) 
россиянина Савелия Садому, на тот 
момент — действующего чемпиона 
России. А в октябре прошлого года 
на Кубке Европейской конфедерации 
бокса с участием 150 спортсменов из 30 
стран — этот турнир проходил с 8 по 14 
октября в городе Будва (Черногория) — 
в финале я пересекся с российским 
боксером Вадимом Щеблыкиным. И 
не оставил ему никаких шансов на 
успех, поскольку все пять судей отдали 
предпочтение мне. Вообще, в боксе 
высокого уровня каждый бой — это 

МИКС-ЗОНА

В ростере белорусских атлетов, которые уже давно 
на слуху у нашей спортивной общественности, 
имя боксёра Алексея Алфёрова, пожалуй, стоит 
особняком. И все потому, что воспитанник 
Гродненской школы бокса на сегодня является 
первым номером в мужской национальной команде, 
поддерживая имидж нашей страны на высоком 
профессиональном уровне.
В этом году выпускник тренерского факультета 
Гродненского государственного университета 
имени Янки Купалы смог успешно засветиться на 
многих международных соревнованиях, став в 
весовой категории до 80 кг серебряным призером на 
апрельском чемпионате Европы в Сербии. Месяцем 
ранее 24-летний белорусский боксер участвовал в 
олимпийской квалификации в Италии, где добрался 
до 1/8 финала, что, к сожалению, не гарантировало 
ему право поездки на главные старты четырехлетия в Париж. Хотя, суммируя заслуги Алфёрова в любительском 
боксе, в перечень которых вошли бронзовые награды с юниорского и молодежного чемпионатов Европы, а 
также серебро с взрослого ЧМ-2021, так и хочется сказать: такого количества регалий достаточно, чтобы видеть 
указанного спортсмена в числе олимпийцев. И это, возможно, случилось бы, не получи Алексей на прошедшем 
Евро травму локтя. Из-за чего он не смог поехать на второй, майско-июньский квалификационный турнир в 
Бангкок, чтобы подтвердить своё реноме и стать единственным белорусским боксером на ОИ-2024 в турнире 
среди более 120 участников в семи весовых категориях.
Корреспондент «НС», в преддверии старта Олимпийских игр во французской столице, решил побеспокоить 
одного из лучших белорусских боксеров, пригласив его на откровенное интервью. Наш герой в это время 
находился в Гродно, проводя интенсивно тренировки и занимаясь лечением травмы. Заслуженный мастер 
спорта Алексей Алфёров оказался интересным собеседником.

«Моя цель была и остается  
прежней — завоевать 
олимпийскую медаль»

Алексей АЛФЁРОВ,
серебряный призер чемпионата мира по боксу:
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полная неизвестность. Особенно 
теперь, когда откровенно слабых сопер-
ников не бывает в принципе. Будь это 
представители Норвегии, Дании или 
Нидерландов, где раньше бокс был на 
довольно примитивном уровне, или, к 
примеру, известный боец из США.
— Ну, раз мы вспомнили посланца  
из-за океана, то, как тут не прокрутить 
в памяти Ваше участие на чемпионате 
мира-2021 года в Белграде…
— Это был мой дебют на соревнованиях 
такого уровня.
— Вы ведь на пути к финалу уверенно 
выиграли у спортсменов Хорватии, 
Ирана и Ирландии, а дальше 
Вас ожидала непростая встреча с 
американцем Робином Гонсалесом. 
Нет ли обиды на казахстанского 
арбитра, не в Вашу пользу отдавшего 
«золотое» очко, а американцу?
— Жизнь учит, что нельзя жалеть о 
том, что уже произошло. Хотя, конечно 
же, обидно, что так вышло. Знаю, что 
в социальных сетях еще долго обсуж-
далось такое спорное решение судьи из 
Казахстана, в результате чего победа со 
счетом 3:2 была отдана американскому 
боксёру. Ведь абсолютное большинство 
комментариев после того чемпионата 
мира было в мою пользу. Я же своего 
соперника еще в первом раунде отпра-
вил в нокдаун, а потом еще раз. Разве 

что в третьем раунде не смог боксиро-
вать первым номером. Наверное, будь в 
тот момент за канатами ринга мой тре-
нер Алексей Волчан, который является 
и моим психологом, то он, наверняка, 
подсказал бы, как правильнее провести 
концовку поединка, чтобы у судей не 
было сомнений насчет победителя. 
Впрочем, второе место на «мире» тоже 
оказалось достойным. Ведь на таких 
турнирах в финал случайные спорт 
смен-ы не пробиваются. Поэтому, как 
правило, все решает одно очко, когда 
счет становится в пользу кого-либо из 
претендентов на корону. Я не задавался 
целью найти фамилию того арбитра, 
чтобы при случае посмотреть ему в 
глаза. Да я и себя не тешу надеждой 
увидеться со своим «обидчиком». Надо 
забыть этот инцидент и продолжать 
дальше идти своей дорогой.
— А насчет того, что, если бы встретил 
этого человека в темном переулке, то 
показал бы ему, где раки зимуют?
— Я всегда предпочитаю решать даже 
самые острые вопросы не при по-
мощи кулаков, а через разговоры и 
убеждения. На улице драки попытаюсь 
избежать. Как говорят мудрые люди, 
предотвращенная схватка — это ведь 
выигранная схватка.
— В спортивной среде бытует 
крылатое выражение: кто 

борется — тот может проиграть, 
кто не борется — уже проиграл. 
У Вас были моменты, когда руки 
опускались из-за того, что Вы 
оказывались в затруднительном 
положении, решая — продолжать 
профессиональную карьеру или нет?
— Неоднократно говорил журналистам, 
что по природе я максималист. И другим, 
наверное, уже не стану. У меня есть 
твердое убеждение и вера: желание и 
воля к победе, умноженные на каждод-
невный труд, ведут меня к той вершине, 
на которой еще не был. Кто сказал, что в 
этой жизни все достается легко и просто. 
Нет — всё достается через пот, кровь и 
мозоли. А вообще, когда у меня возника-
ли какие-либо вопросы к себе, то я всегда 
мог и могу это сделать теперь — посо-
ветоваться со своим первым тренером 
из Кореличей Иваном Владимировичем 
Дёмушкиным или наставником из 
Гродненского государственного училища 
олимпийского резерва Алексеем  
Александровичем Волчаном.
— Алексей, несомненно, что 
многие отечественные болельщики 
бокса хотели видеть Вас в списках 
участников летней Олимпиады-2024 
в Париже. Несмотря на все «терки» 
Международной ассоциации бокса 
(IBA) и Международного олимпийского 
комитета (МОК), мастерам кожаной 
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перчатки на Играх в столице Франции 
будет отдана дань уважения. Как-
никак, а финальные поединки пройдут 
на открытой теннисной арене «Ролан 
Гаррос» — корте Филиппа Шатрие.
— Я бы не прочь тоже поехать в 
Париж. Сейчас только могу поже-
лать успехов тем 240 спортсменам и 
спортсменкам, которые будут в течение 
двух недель соревноваться. У мужчин, 
как известно, в семи весовых катего-
риях, а у представительниц «слабого 
пола» — в шести номинациях. А что 
касается меня, то я мысленно, конечно, 
представляю себя в числе участников 
олимпийского турнира, но в реаль-
ности, увы, все сложилось по-другому. 
Вообще, вариантов отобраться бело-
русским и российским боксерам на 
Олимпиаду в Париж было не так много.
— Все из-за особенных отношений 
Международной ассоциации бокса 
и Международного олимпийского 
комитета?
— Это очевидно. Ведь ранее, кажется, в 
2022 году, МОК вывел IBA из системы 

отбора на Игры. Поэтому и чемпионат 
мира 2023 года в Ташкенте оказался 
нелицензионным, что сразу же снизило 
рейтинг соревнований. Там я добрался 
до четвертьфинала, где по очкам уступил 
российскому спортсмену Имаму Хатаеву, 
кстати, бронзовому призёру Олимпиа-
ды-2020 в Токио. Для боксеров Старого 
Света первая возможность завоевать 
олимпийские лицензии появилась спустя 
месяц, когда в Польше прошли III Евро-
пейские игры. К сожалению, Беларусь, 
как и Россия, на эти соревнования не 
была приглашена. Между тем, там об-
ладателями лицензий в мужском разделе 
стали сразу 22 спортсмена. В «моей» ве-
совой категории до 80 кг было разыграно 
четыре путевки — то есть счастливчика-
ми стали полуфиналисты этих стартов.
— Между тем, у Вас был шанс 
завоевать лицензию на Игры на 
первом квалификационном турнире 
«Дорога бокса в Париж». Чего не 
хватило для успешного выступления?
— Как правило, для достижения цели 
не хватает немножко удачи и судейского 

благоволения. Да, в конце февраля — 
первой половине марта олимпийский 
отбор проходил в итальянском городке 
Бусто-Арсицио. Для того, чтобы полу-
чить путевку в Париж, мне нужно было 
добраться до полуфинала. Поначалу все 
складывалось отлично. В первых двух 
поединках я уверенно справился с  
соперниками из Таджикистана и  
Германии, а вот в 1/8 финала по турнирной  
сетке мне выпал действующий на тот 
момент чемпион мира-2023, казах 
Нурбек Оралбай. Поединок прошел 
в равной борьбе, а судьбу победителя 
решил один балл, отданный в пользу 
моего соперника. Так я не попал в число 
188 обладателей олимпийских квот. 
Потом была еще одна майско-июньская 
олимпийская квалификация в Бангкоке. 
Я, конечно же, рассчитывал отправиться 
на турнир в Тайланде — там оставалось 
нераспределенными 51 место. При 
определённой раскладке, насколько мне 
известно, там можно было рассчитывать  
на путевку и, пробившись даже  
в четвертьфинал. Но из-за того, что 
травма у меня не зажила, я не мог ехать 
на турнир в Бангкок в качестве статиста.
— Тот, кто внимательно следит 
за Вашими вступлениями на 
международной арене, задается 
вопросом: почему на одних 
соревнованиях Алфёров выступает 
в весовой категории до 80 кг, а на 
других в компании более тяжелых 
атлетов — 86 кг?
— Все просто: более лёгкая кате-
гория — олимпийский вид, а более 
тяжелая — неолимпийский. Зато на чем-
пионатах мира и Европы есть оба этих 
«веса». А мне более комфортно высту-
пать в номинации до 86 кг. Я ведь расту. 
Приходится находить нужный баланс, 
чтобы максимально принести пользу 
стране, выступая в разных категориях.
— А насколько трудно снизить вес 
на шесть килограмм, чтобы стать 
«олимпийцем»?
— У каждого боксера свои секреты, как 
этого добиться. К сожалению, у нашей 
сборной пока нет врача-нутрициолога, 
который выдавал бы нам рекомендации 
и советы по поводу питания. Надеемся, 
что Белорусская федерация бокса в ско-
ром времени найдет такого человека. А 
пока лично я пользуюсь услугами про-
фильного специалиста из российской 
профессиональной команды.
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— Из чего, в таком случае, состоит 
ваша диета?
— Утром я практически не завтра-
каю — только чашка кофе и банан. 
После первой тренировки — это ближе 
к 12.00 — отварное яйцо, отварное 
куриное мясо. Перед вечерней трени-
ровкой — гречка плюс вода. Можно 
еще быстрый углевод, например, тот же 
темный шоколад.
— Алексей, возвращаясь к 
соревновательной теме, нужно 
отметить, что на сегодня все 
олимпийские квоты в любительском 
боксе на Играх в Париже заполнены. 
Кого можно считать фаворитами 
турнира, в том числе, и в «вашей» 
весовой категории до 80 кг?
— Я уже сказал, что конкуренция в 
любительском боксе сегодня огром-
ная. На Игры в Париж приедут 
посланцы из более, чем полусотни 
стран со всех регионов земного шара. 
При этом все-таки есть государства, 
где бокс находится в особом почёте. 
Насколько известно, на этой Олимпи-
аде наибольшее представительство у 
Австралии — 12 боксёров из 13 воз-
можных. Ведь МОК разрешает иметь 
в каждой весовой категории не более, 
чем одного спортсмена или спортсменку. 
То есть у австралийцев только в одной 
весовой категории не будет спортсмена. 

Из Узбекистана приедет 11 бойцов, 
у Ирландии, Казахстана и Бразилии 
таких по 10. США привезёт восемь 
боксёров, Великобритания — шесть, 
Куба — пять.
А что касается мужской категории до 
80 кг, то здесь я, даже не будучи экс-
трасенсом, могу сразу назвать квартет 
главных претендентов, если, конечно, 
жребий не сведет их между собой на 
ранней стадии турнира. Повторюсь, 
что из-за того, что у белорусских и 
российских спортсменов было меньше 
возможностей отобраться на Игры, то 
их места заняли менее авторитетные 
соперники. Об этом можно было судить 
даже по итогам квалификации поедин-
ков в рамках III Европейских игр-2023 
в Польше. Из того списка счастливчи-
ков я уверенно в качестве претендента 
на победу «моей» весовой категории 
отношу украинца Александра Хиж-
няка — чемпиона мира и серебряного 
призера Олимпийских игр-2020 в То-
кио. Еще одним сильным спортсменом, 
на мой взгляд, является казах Нурбек 
Оралбай. Кстати, на чемпионате мира-
2023 в Ташкенте в финале он выиграл 
у своего земляка Танатхана Тохтарбека, 
представляющего Китай. Думаю, что 
этот ассимилированный китаец тоже 
войдет в эту четверку. Ну, а наиболее 
вероятным фаворитом боксерского 

турнира в весовой категории до 80 кг, 
на мой взгляд, будет кубинец Арлен 
Лопес — двукратный олимпийский 
чемпион. Он побеждает, кажется, на 
всех больших турнирах, в которых  
выступает. Также в топ-10 в категории 
80 кг значатся боксёры из Иордании,  
Марокко, Испании, Хорватии, 
Кот`д`Ивуара.
— Интересно, что по итогам Игр  
в Токио в числе золотых 
лауреатов не оказалось ни одного 
американского боксера. Здесь 
медальный зачёт остался за Кубой, 
которая взяла четыре золота. Второй 
стала Великобритания, третьей — 
Россия. Неужели в Соединенных 
Штатах перевелись последователи 
Мухамеда Али?
— Американцам здесь можно сетовать 
на то, что олимпийский турнир — не 
их коронка. Ведь, как ни странно, 
последний чемпион Игр от США был 
представитель полутяжелого веса (до 
81 кг) Андре Уорд, выигравший золото 
2004 года в Афинах. Мне кажется, что, 
несмотря на такую статистику, многие 
специалисты считают американцев 
одними из фаворитов предстоящего 
олимпийского турнира. Вообще, как бы 
ни сложились для «звездно-полосатых» 
парижские старты, США — великая 
боксерская держава, где проводятся 
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многие престижные турниры среди 
профессионалов.
— Если говорить о профессионалах 
применительно к нашей стране, 
то здесь пальма первенства за 
уроженцем из Молодечно Дмитрием 
Асановым — в недалеком прошлом 
бронзовым призером чемпионат 
мира-2015 в Дохе и чемпионом 
Европы-2019 в Минске среди 
любителей. Сегодня, кажется, любой 
боксер имеет право выступать и в 
любителях, и в профессионалах. 
Вы себя видите боксером-
профессионалом?
— В нашей жизни ко всем преврат-
ностям судьбы и спортивной карьеры 
нужно быть готовым. Честно скажу, что 

я стараюсь следить за успехами Димы 
Асанова на профессиональном ринге. 
У него, насколько известно, дела идут 
по восходящей линии. Потому что в 
официальных встречах за несколько 
лет выступлений в профессионалах 
он не проиграл ни одного поединка. 
У меня, кстати, также уже есть опыт 
профессиональных боев. В сентябре 
2023 года в Екатеринбурге на турнире 
«RCC Boxing Promotions» в рамках 
полутяжелого дивизиона я боксировал 
все шесть раундов с узбеком Мардоном 
Камоловым и выиграл. В феврале 2024 
года я стал новым чемпионом Европы 
(80 кг) по версии IBA. В российском 
Серпухове прошел вечер професси-
онального бокса из серии турниров 

«Лига Ставок. Ночь чемпионов IBA». В 
бою за чемпионский пояс мне противо-
стоял уроженец России Артём Агеев, 
представлявший Сербию. Добавлю, что 
мой соперник — чемпион Европы 2022 
года. Мне понадобилось три раунда, 
чтобы добиться чистой победы.
— Алексей, несомненно, что Вы в 
большом спорте добились многого. 
А вот ваша сестра Милана никогда 
не хотела стать боксером, глядя на 
старшего брата? Все-таки женский 
бокс уже который год набирает 
популярность в мире?
— Думаю, что если бы она захотела 
попробовать себя в боксе, то я бы ей, 
конечно, помог и советами, и конкрет-
ными делами. Правда, она выбрала 
для себя другую стезю — учиться на 
юридическом факультете БГУ.
— Несомненно, что многие 
отечественные любители бокса 
обратили внимание на смену имиджа 
Алексея Алфёрова, у которого 
появились усы, борода…
— Ещё я сменил прическу. Мне ка-
жется, что в жизни иногда надо что-то 
менять. Смотришь, и в результатах 
пройдут изменения. И возможно — 
только в нужную для тебя сторону.
— У Вас есть хобби?
— Пожалуй, футбол и рыбалка.
— За кого болели на чемпионате 
Европы в Германии?
— Я сразу отдавал предпочтение сборной  
Испании, которая и выиграла Евро.
— А что с рыбалкой?
— В свободное время, особенно, когда 
в отпуске, есть желание насладиться 
природой, половить рыбу. Чаще всего 
я рыбачу на родине в Кореличском 
районе. На одном из озер я поймал 
огромного карпа.
— Алексей, у Вас была в детстве 
мечта, которую удалось реализовать?
— Признаюсь, что в ранние годы 
никогда не думал над тем, кем я буду 
в будущем. А когда стал спортсменом, 
то понял: чтобы чего-то достичь — за 
себя нужно бороться и ни в коем случае 
не занижать собственную самооценку. 
Иначе все твои старания ни к чему не 
приведут. И тогда же у меня появилась 
цель, которая остается прежней —  
завоевать олимпийскую медаль.  
И я к ней буду двигаться.

Беседовал
 Владимир ЗДАНОВИЧ
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СОЮЗ

По итогам этого противостояния 
гости оказались удачливее, за-

воевав 87 медалей (31 золотую, 30 
серебряных и 26 бронзовых). В копилке 
наших спортсменов 37 медалей (10-
11-16). И, конечно, нельзя не отметить 
два знаковых для отечественной лёгкой 
атлетики момента — лучшие в истории 
Республики Беларуси результаты  
в возрастной группе U 18. Высшие  
национальные достижения случились в 
первый день соревнований с разницей  
всего в час. Сначала воспитанник брестской 
спортивной школы, копьеметатель Иван 

Власовец в первом выходе в сектор 
отправил свой снаряд на 73.03 м, а затем 
минчанин Денис Ураков в шестой,  
заключительной, попытке в прыжке  
в длину улетел на 7.66 м! В группе 
золотых медалистов от белорусской  
команды также оказались: метательница 
молота Ангелина Дадура (64.50 м);  
толкатель ядра Максим Трембович 
(18.89 м); метатель молота Александр 
Добрынин (70.87 м), бег на 100 м с 
барьерами — Роман Хуснутдинов 
(13.80 сек.); толкательница ядра Дарья 
Васильчик (16.33 м); прыгун с шестом 
Арсений Антонович (4.60 м).
Из других достижений выделим две 
награды уроженки Борисова, а ныне 
воспитанницы столичной школы 

легкой атлетики Ком Кристал Шаннон. 
Эта девушка оказалась «универсалкой», 
завоевав сначала бронзу в беге на 100 
метров (12,25 сек.), а затем серебро 
в прыжках в длину — 6,08 метра. 
На «десерт» была награда такого же 
достоинства, завоёванная в составе 
первой команды Беларуси в смешанной 
эстафете 100+200+300+400 метров. 
Компанию Шаннон в серебряном забеге 
с результатом 2:03.43 сек., составили 
Роман Антохин, Алина Апанович, 
и Кирилл Мирошниченко. Кстати, 
тройку призёров в этой же дисциплине 
замкнул ещё один белорусский квартет 
в составе Ксении Бенидиктович,  
Кирилла Кулеша, Марии Григорян и 
Ильи Градюшко (2:03.70 сек.).
Из наиболее отличившихся россиян 
можно отметить спринтера Захара  
Неустроева. Он уверенно выиграл  
бег на 100 метров (10.75 сек.),  
а затем дистанцию в два раза  
длиннее (200 м — 21.69 сек.).
Победители первого юниорского 
турнира в формате матчевой встречи 
Беларусь — Россия были определены 
не только в отдельных видах программы, 
но и в общекомандном зачете. В сумме 
за все четыре десятка с хвостиком дис-
циплин команда Беларуси набрала  
355 очков, а российская делегация  
заработала 506 баллов, тем самым  
обеспечив себе итоговую победу.

Елена КОРОЛЬКО

На городском стадионе 
в Бресте в течение двух 
июльских дней юные 
белорусские легкоатлеты  
(U 18) соревновались  
со своими российскими 
сверстниками в рамках 
матчевой встречи Союзного 
государства. Всего был 
разыгран 41 комплект наград. 
В каждом из заявленных 
видов спорта было  
по восемь участников —  
по четыре представителя от 
страны. В соревновательной 
программе значились 
практически все дисциплины, 
в которых борются лучшие 
атлеты на чемпионатах  
мира, Европы и на 
Олимпийских Играх.

Без рекордов не обошлосьБез рекордов не обошлось

Ком Кристал Шаннон

Иван Власовец



5 сентября (четверг)
Динамо-Минск — Амур (Хабаровск)
9 сентября (понедельник)
Спартак — Динамо-Минск
11 сентября (среда)
Витязь — Динамо-Минск
13 сентября (пятница)
Барыс — Динамо-Минск
15 сентября (воскресенье)
Динамо-Москва — Динамо-Минск
21 сентября (суббота)
Динамо-Минск — Северсталь
6 сентября (четверг)
Куньлунь — Динамо-Минск
29 сентября (воскресенье)
Динамо-Минск — Северсталь
1 октября (вторник)
Динамо-Минск — Адмирал
3 октября (четверг)
Динамо-Минск — СКА
6 октября (воскресенье)
Сочи — Динамо-Минск

8 октября (вторник)
Северсталь — Динамо-Минск
10 октября (четверг)
СКА — Динамо-Минск
15 октября (вторник)
Динамо-Минск — ЦСКА
17 октября (четверг)
Динамо-Минск — Металлург
19 октября (суббота)
Динамо-Минск — Нефтехимик
21 октября (понедельник)
Динамо-Минск — Барыс
25 октября (пятница)
Динамо-Минск — Витязь
27 октября (воскресенье)
Локомотив — Динамо-Минск
29 октября (вторник)
Северсталь — Динамо-Минск
31 октября (четверг)
Торпедо — Динамо-Минск
4 ноября (понедельник)
Динамо-Минск — Витязь

7 ноября (четверг)
Динамо-Минск — Салават Юлаев
10 ноября (воскресенье)
Динамо-Минск — Северсталь
13 ноября (среда)
Динамо-Минск — Торпедо
15 ноября (пятница)
Витязь — Динамо-Минск
17 ноября (воскресенье)
Куньлунь — Динамо-Минск
19 ноября (вторник)
Авангард — Динамо-Минск
22 ноября (пятница)
Динамо-Минск — Динамо-Москва
24 ноября (воскресенье)
Динамо-Минск — Автомобилист
26 ноября (вторник)
Динамо-Минск — Трактор
2 декабря (понедельник)
Сибирь — Динамо-Минск
4 декабря (среда)
Адмирал — Динамо-Минск

14 № 8, Август 2024 Наш спорт

КАЛЕНДАРЬ СЕЗОН

Менее месяца остаётся до старта 17-го сезона КХЛ. 
Регулярный чемпионат во второй по силе лиге планеты 

в грядущем сезоне станет уникальным — самым протяжённым 

по времени проведения. Впервые в истории финальную 
серию плей-офф планируют провести в разгар мая. Несо-
мненно, что отечественные болельщики будут внимательно 
следить за минским «Динамо» и белорусскими игроками, 
выступающими в других клубах. Есть вероятность, что на 
площадках КХЛ мы увидим в деле около 40 наших парней. 
Как ни крути, а цифра, достойная внимания и уважения!

Уникальный сеУникальный сезонзон  
2024/20252024/2025

Матчи минского «Динамо»



6 декабря (пятница)
Амур — Динамо-Минск
18 декабря (среда)
Трактор — Динамо-Минск
20 декабря (пятница)
Ак Барс — Динамо-Минск
22 декабря (воскресенье)
Динамо-Минск — Спартак
25 декабря (среда)
Динамо-Минск — Ак Барс
27 декабря (пятница)
Динамо-Минск — Динамо-Москва
29 декабря (воскресенье)
Динамо-Минск — Локомотив
4 января (суббота)
Торпедо — Динамо-Минск
7 января (вторник)
Динамо-Минск — ЦСКА
10 января (пятница)
Динамо-Минск — Сибирь
12 января (воскресенье)
Автомобилист — Динамо-Минск
14 января (вторник)
Лада — Динамо-Минск
18 января (суббота)
Динамо-Минск — Торпедо
20 января (понедельник)
Динамо-Минск — Куньлунь
22 января (среда)
Динамо-Минск — Спартак
24 января (пятница)
Динамо-Минск — Авангард
28 января (вторник)
Металлург — Динамо-Минск
30 января (четверг)
Нефтехимик — Динамо-Минск
2 февраля (воскресенье)

Динамо-Минск — Витязь

4 февраля (вторник)
Динамо-Минск — Сочи
6 февраля (четверг)
Локомотив — Динамо-Минск
12 февраля (среда)
Динамо-Минск — Локомотив
17 февраля (понедельник)
Витязь — Динамо-Минск
19 февраля (среда)
ЦСКА — Динамо-Минск
21 февраля (пятница)
Динамо-Москва — Динамо-Минск
27 февраля (четверг)
Спартак — Динамо-Минск
2 марта (воскресенье)
Динамо-Минск — СКА
5 марта (среда)
Динамо-Минск — Лада
9 марта (воскресенье)
Динамо-Минск — Куньлунь
11 марта (вторник)
СКА — Динамо-Минск

13 марта (четверг)
Северсталь — Динамо-Минск
15 марта (суббота)
Салават Юлаев — Динамо-Минск
18 марта (вторник)
Динамо-Минск — Сочи
21 марта (пятница)
ЦСКА — Динамо-Минск
23 марта (воскресенье)
Сочи — Динамо-Минск

Все обладатели Кубка Гагарина
Ак Барс — 3 (2009, 2010, 2018)
Металлург — 3 (2014, 2016, 2024)
ЦСКА — 3 (2019, 2022, 2023)
Динамо-Москва — 2 (2012, 2013)
СКА — 2 (2015, 2017)
Салават Юлаев — 1 (2011)
Авангард — 1 (2021)
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Сразу скажем, что к числу реальных 
фаворитов подопечных Луиса де ла 

Фуэнте знатоки большого футбола ста-
вили с большой натяжкой. Футбольные 
специалисты и эксперты в преддверии 
месячных баталий свои предпочтения 
отдавали дружинам Германии, Англии, 
Италии, Бельгии, Франции. И на это были 
свои объяснения. Все-таки после звездного 
периода в шесть лет, когда пиренейцы 
завоевали первое место в ЧЕ-2008 на 
футбольных полях Австрии и Швейцарии,  
затем примерили золотые награды чем-
пионов мира на мундиале-2010 в ЮАР и 
сделали победный аккорд на Евро-2012 
в Польше и Украине, наступил много-
летний спад. Казалось, а вдруг ситуация 

может повториться, когда промежуток 
между первым чемпионским Евро в 1964 
году и вторым — в 2008 году составил 
44 года. Но для футбольной Испании все 
поменялось, когда в декабре 2022 года 
сборную возглавил Луис де ла Фуэнте. 
Это случилось после отставки предыду-
щего наставника Луиса Энрике, который 
покинул пост из-за поражения от 
Марокко в 1/8 финала чемпионата мира 
в Катаре. Отметим, что до этого прихода 
61-летний Луис де ла Фуэнте имел опыт 
руководства молодежными и юниорски-
ми футбольными коллективами Испании. 
Со сборными U-19, U-21 он выигрывал 
Евро, выходил в финал Олимпиады в 
Токио, а затем, уже на взрослом уровне, 

брал Лигу наций.
Надо сказать, что вряд ли кто мог предпо-
ложить, что в составе сборной Испании 
окажется 16-летний Ламин Ямаль, 
ставший в итоге самым молодым игроком 
за всю историю проведения чемпионатов 
Европы. Как итог, благодаря професси-
ональному чутью, авторитету и таланту 
в селекционном отборе — а на момент 
старта в рядах испанцев, к примеру, из 
победного состава ЧМ-2010 оставался 
только 38-летний Хесус Навас Гонсалес — 
испанцы уже в дебюте превратились в 
фаворитов турнира. В «группе смерти» со 
сборными Хорватии, Италии (действую-
щего на тот момент чемпиона Европы) и 
Албании они вышли «сухими из воды», 
одержав в квартете «В» все победы — 3:0, 
1:0 и 1:0. Ну, а дальше был настоящий 
спектакль с разгромом в 1/8 финала 
команды Грузии (4:1), Германии — 2:1 
(четвертьфинал), Франции — 2:1 (полу-
финал) и Англии — 2:1 (финал).
В заключительный день Евро на бер-
линском «Олимпиаштадионе» гремела 
«куиновская» «We are the champions», 
под которую у угла поля перед трибуной 
со своими болельщиками праздновали 
испанцы. И взлетал в воздух тренер Луис 
де ла Фуэнте. Наверное, он главный 
герой этого турнира и навсегда останется 
в сердцах преданных болельщиков. А 
чемпионат Европы, как ни крути, будет 
«испанским».

Феерия 
«Красной фурии»

Футбольная сборная Испании — 
триумфатор прошедшего чемпионата 
Европы-2024, который в течение 
месяца проходил на стадионах 
десяти городов Германии. Корону 
Евро «Красная фурия» примерила 
в четвертый раз в своей истории. 
Это, безусловно, рекорд. Особенно 
если учесть, что континентальное 
первенство проводилось в 17-й раз, 
а претендентов на победу в начале 
отборочного цикла значилось более 
полусотни. В финальной же части 
выступили 24 сборные.
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— Никита, в начале этого года на дистанции 500 
метров ты стал победителем Первенства России 
среди юношей и девушек 15-17 лет. Ожидал, что 
так «выстрелишь»?
— Я был очень рад завоевать высшую награду этих 
соревнований. Но уже изначально я ехал туда, имея 
в активе более высокие результаты, чем у моих 
соперников. Данный старт был важен для меня, так 
как к нему я готовился на протяжении всего сезона. 
И финиш меня порадовал.
— На этих же соревнованиях в забеге на 1000 
метров ты завоевал бронзу. Этот старт дался 
труднее?
— Да, мне было нелегко. Возможно, на мой 
результат повлияли сбои во время прохождения 

Свою карьеру в спорте Никита Марченко начал 
с хоккея с шайбой. В конькобежный спорт юный 
спортсмен пришёл чуть позже. И не прогадал. Ведь 
сейчас он один из лучших молодых отечественных 
конькобежцев в стране. Успехов белорус добивается 
и на международных стартах. В этом году он 
завоевал золото и бронзу Первенства России, навязав 
борьбу многим сильнейшим атлетам. Благодаря 
высоким результатам, Никита Марченко оказался в 
числе тех, кто был вызван на учебно-тренировочные 
сборы в национальную сборную Беларуси.
Кореспондент «НС» побеседовала со спортменом 
о его успехах в сезоне, о дальнейшем пути после 
школы и вызове в национальную команду.

«Мечтаю поставить рекорд 
мира в спринте и выиграть 
Олимпийские игры»

Никита МАРЧЕНКО,
белорусский конькобежец, победитель первенства России:

ПЕРСПЕКТИВА
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дистанции. Я не смог до конца 
собраться и сфокусироваться. Да 
и хотелось, чтобы со мной в паре 
бежал спортсмен, у которого по-
казатели чуть выше. Так бы я смог 
держаться за ним во время забега и 
сохранять азарт. Конечно, хотелось 
показать результат лучшее, но акцент 
был направлен на 500-метровку.
— Эта дистанция тебе и правда 
даётся легко, если вспомнить 
даже прошлогодний Кубок 
Коломенского Кремля.
— Тогда на Всероссийских спортивных 
соревнованиях по конькобежному 
спорту я стал первым. Признаться, 
у меня не было никаких ожиданий 
от этого старта. Но я был приятно 
удивлён, когда оказался в лидерах, 
проявив себя достойно.
— Тогда у своего ближайшего 
преследователя ты выиграл 0,7 
секунд. Как чувствовал себя во 
время прохождения дистанции?
— Настроение было отличное. После 
объявления результата понимал, что 
у меня достаточно высокие секунды, 
поэтому, не скрою, предполагал, что 
займу первое место. Кстати, на этих 
же соревнованиях я завоевал ещё и 
серебряную награду, правда, уже на 
«тысяче». Поэтому не трудно заме-
тить, что я больше предрасположен к 

коротким дистанциям, чем к средним 
и стайерским. В спринте чувствую 
себя уверенно.
— Никита, если подвести черту 
под прошедшим сезоном, рад его 
итогам?
— Конечно, я очень доволен тем, как 
прошёл этот сезон. У меня получилось 
продемонстрировать «быстрые секун-
ды». И это всё благодаря моему тренеру 
Дмитрию Николаевичу Ермоленко. 
Хочу выразить огромную благодар-
ность ему за плодотворную подготовку 
и за весь тренировочный процесс.
— Раскроешь подробности своих 
тренировок?
— На момент нашего общения я 
нахожусь на учебно-тренировочном 
сборе в Сочи. Вместе с национальной 
командой мы готовимся к ближайшим 
спаррингам. Поэтому расслабляться 
некогда, тренировочный план проходит 
в полном объёме. Но когда выпадает 
свободное «окно», а это больше во время  
регулярного чемпионата Беларуси, то 
хожу на восстановительные проце-
дуры. Стараюсь отдыхать не только 
физически, но и морально. Немного 
перезагрузиться, чтобы начать новую 
тренировочную неделю с чистой 
головой и новыми силами. Времени 
на другие увлечения нет, поэтому весь 
фокус сейчас на спорте.

— Ты продолжительное время 
занимался хоккеем с шайбой. 
Расскажи, что привело в 
конькобежный спорт?
— Да, хоккеем я занимался год. 
Но где-то в третьем или четвёртом 
классе к нам пришёл тренер по конь-
кобежному спорту, и я без особых 
раздумий решил попробовать себя 
в этом виде спорта. Признаться, на 
начальном этапе был просто интерес, 
но, когда начал появляться результат, 
я стал более ответственно подходить 
к тренировочному процессу. Хоть 
хоккейную амуницию я и сложил, но 
лёд со мной остаётся и сейчас.
— В этом году ты окончил школу. 
Поведай, какой дальнейший твой 
план действий?
— После окончания 11-го класса и 
сдачи экзаменов я принял решение 
остаться на двухгодичные тренерские 
курсы в Могилёвском государственном 
училище олимпийского резерва. После 
их окончания я получу соответствую-
щую квалификацию. Вообще, мечтаю 
поставить рекорд мира на дистанции 
500 м и выиграть Олимпийские игры. 
Поэтому сейчас совместно с тренером 
прикладываю максимум усилий для 
того, чтобы это осуществить!

Беседовала
Анжелика РОМАНЮК

ПЕРСПЕКТИВА
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Тренер серебряных призеров и руко-
водитель столичного танцевального 

клуба «Старлайт», где занимаются 
призёры, Дарья Зубова отметила, что её 
подопечные изначально очень серьезно  
настраивались на борьбу. Хотя,  
понятное дело, что у 13-14 летних 
исполнителей с психологией на таком 

высоком соревновательном уровне 
могут быть вопросы. Но столичные 
школьники отлично выдержали свой 
экзамен. Начиная с 1/16 финала  
с участием 60 пар из 32 стран мира,  
белорусский дуэт безукоризненно  
оттанцевал пять различных выходов из 
раздела «Латина» — румбу, пасадобль, 

Отечественный танцевальный спорт на мировой орбите. Об 
этом можно судить по итогам планетарного первенства, которое 
недавно завершилось в Китайской Народной Республике. 
Спортивная делегация Республики Беларусь возвратилась домой 
с турнира из города Уси с хорошим настроением. Танцевальная 
пара в составе Николая Черняка и Елизаветы Гмырак завоевала 
серебряные награды. Поздравляем! Наставниками этого 
медального дуэта являются Дарья Зубова и Елена Карпенко. 
Такой знаковый успех наших спортсменов — первый в истории 
белорусского танцевального спорта. По словам председателя 
ассоциации «Белорусский альянс танцевального спорта» Антона 
Юспы, достигнутый результат — это тот высокий показатель 
подготовки наших исполнителей к соревнованиям такого 
уровня. И это тема нам для гордости нашей парой.

Серебряный подиум Серебряный подиум 
в Поднебеснойв Поднебесной
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джайв, ча-ча-ча и самбу. По словам  
Николая Черняка, который на год 
старше своей партнёрши, волнение их 
сопровождало только в начале пути.  
А дальше пара шла все более уверенно, 
а в финале, где соревновались только 
шесть тандемов, вообще ни о чем не 
думали, кроме как о медалях. Отрадно, 
что мысли материализовались.
Надо отметить, что БАТС делегировал 
на чемпионат мира в КНР довольно 
внушительную спортивную делегацию. 

В этом списке участников оказались:
• Олег Стрелецкий / Мария Сабанская 
(Взрослые — LA);
• Юлиан Лубенец / Амалия Лавренёва 
(Молодёжь St);
• Артём Китурко / Анна Бертель  
(Молодёжь St);
• Николай Черняк / Елизавета Гмырак 
(Юниоры 2 La);
• Илья Гульмантович / Ляйсан Ризванова  
(Юниоры 2 La).
Медальный почин нашей пары не 

удалось продолжить другим отече-
ственным танцорам. Наиболее успешно 
из двух составов выступили Илья 
Гульмантович и Ляйсан Ризванова, 
финишировавшие во втором десятке 
танцоров. В категории «Молодёжь St» 
белорусские исполнители смогли  
добраться до 1/8 финала.
В ближайших планах ведущих отече-
ственных танцоров — важные старты 
в серии «Grand Slam». Одни из них 
совсем скоро пройдут в Италии. нс

ПЬЕДЕСТАЛ
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«Роза Хрустальная» 
и медальная
Минский Дворец 
художественной гимнастики 
на исходе июля в течение 
нескольких дней был 
отдан на откуп девочкам-
«тростиночкам». Под 
сводами этого комплекса 
успешно прошли ежегодные 
международные соревнования 
«Хрустальная Роза — Гран-При 
Хелена Валери», в которых 
приняли участие лучшие 
«художницы» Беларуси, 
России, Азербайджана, 
Малайзии, Армении, 
Казахстана, Объединенных 
Арабских Эмиратов. Всего 
участвовало более 200 
гимнасток из 10 государств. 
Эти старты уже стали визитной 
карточкой нашей страны.

Как известно, в прошлом году эти соревнования прошли 
в формате II Игр стран СНГ, и тон тогда задавали в 

основном российские спортсменки — Лала Крамаренко, 
Арина Аверина и Анна Попова. Правда, тогда конкуренцию 
гостьям составила чемпионка мира и бронзовый призер 
олимпийских Игр-2020 белоруска Алина Горносько,  
завоевавшая в общей сложности шесть наград: золото —  
в упражнении с мячом; серебро — в индивидуальном 
многоборье, командных соревнованиях и за выход с лентой; 
бронзу — в упражнении с лентой и обручем.
Теперь Алина Горносько стала абсолютной чемпионкой  
соревнований. Эксперты художественной гимнастики знают, 
что эта соревновательная часть среди сеньорок всегда считается  
кульминацией. Ведь для завоевания высокой награды надо 
продемонстрировать свое мастерство сразу в четырех  
дисциплинах — в упражнении с мячом, лентой, обручем и  
булавами. В сумме лидер нашей сборной набрала 147.850 балла. 
Особенно успешно Алина выполнила упражнения с мячом 
(39.000) и булавами (37.350). Серебро завоевала Анастасия 
Салос (138.950), показавшая лучший результат в композиции 
с обручем (38.000). На третью ступень пьедестала поднялась 
россиянка Арина Ткачук (134.500). Совсем немного бронзовому 
призеру уступили Дарья Грохотова и Елизавета Зорькина.
После победы в многоборье Алина Горносько солировала  
и в воскресных финалах, сообщает пресс-служба БАГ.  
В упражнении с обручем бронзовый призер Олимпиады 
в Токио набрала 38.250 балла, опередив Анастасию Салос 
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(36.100) и Дарью Грохотову (35.550). 
Безоговорочным преимущество  
Алины было и в композиции с 
мячом. Золотой результат — 36.500 
балла. Серебро завоевала россиянка 
Арина Ткачук (34.800), бронзу —  
Дарья Веренич (34.550). Белорусским 
оказался пьедестал в упражнении 
с булавами. Компанию чемпионке, 
Алине Горносько, составили Алина  
Речкина и Елизавета Зорькина. 
Финальным золотым аккордом стало 
упражнение с лентой, в котором  
Алина победила с оценкой 36.850.  

На втором месте расположилась  
Анастасия Салос, на третьем — 
Анна Каменщикова.
В юниорских соревнованиях вновь 
блестяще выступила Николь Леута.  
Талантливая гимнастка после  
победы в многоборье выиграла все 
отдельные виды: обруч (33.050), 
мяч (31.850), булавы (30.250), ленту 
(31.800). Две серебряные медали  
сегодня завоевала наша Кира Бабкевич.
Стопроцентный результат в груп-
повых упражнениях показали 
гимнастки юниорской сборной  

Беларуси. После победы в много-
борье им покорились финалы с 5 
обручами и 5 парами булав. Серебро 
у граций минского «Динамо», бронза 
— у гродненских спортсменок.  
У сеньорок после триумфа в много-
борье еще два золота в упражнении 
с 5 обручами, а также с лентами и 
мячами. Награды достались гим-
насткам РЦОПа, На высшую ступень 
пьедестала поднимались Злата 
Бученкова, Кирьяна Шевцова, Лина 
Козленко, Таисия Ерчак, Эмилия 
Вечерко и Валерия Малькович. нс
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— Владислав, первую часть лета 
Вы провели в составе своего клуба 
в борьбе за чемпионство, а также 
на сборах вместе с национальной 
командой по хоккею на траве, которая 
принимала участие в международном 
турнире «Кубок Содружества». 
Поделитесь подробностями?
— На самом деле этот период дался мне 
сложно. На улице стояла невыносимая 
жара. Такие погодные условия затруд-
няют тренировочный процесс, не говоря 
уже об официальных матчах. Мы провели 
несколько поединков, в том числе, с 
молодёжкой Беларуси и России, а также 
с национальной российской дружиной. 
Игры помогли выявить наши слабые 
стороны и ошибки.
— Были рады получить 
приглашение на сборы?
— Конечно. В команду сборной Беларуси 
вызываются только лучшие исполнители. 
Находясь здесь, ты чувствуешь большую 
ответственность на играх. И, конечно, я 
испытываю гордость. Рад, что именно я 
представляю честь страны.

— Наверняка, на подготовительный 
этап к «Кубку Дружбы» отправлялись 
в хорошем настроении. Ведь в 
этом сезоне в составе ХК «Минск» 
Вы завоевали золотые награды в 
чемпионате Беларуси по хоккею на 
траве среди мужских команд?
— Так и есть. Ведь вернуть звание  
чемпиона страны было для нас 
основной целью. К тому же оно 
юбилейное — десятое! Признаюсь, 
что путь к победе был весьма тяжё-
лый. В полуфиналах мы встречались с 
хоккейным клубом «Гомель». Соперник 
показал хорошую игру, но мы ока-
зались сильнее (2:1 в серии — авт.). 
Далее — финал с СК «Строитель». 
Ребят с Бреста мы знаем очень давно. 
Соперник достаточно быстрый, грамот-
ный и хорошо сыгран. Может навязать 
свой стиль, поймать на контратаке. 
Противостояния с ними всегда на-
пряженные, интересные, зрелищные. 
Так вышло, что первую финальную 
игру мы отдали. Но не отчаялись. 
Тренерский штаб вместе с командой, 

проанализировав допущенные ошибки, 
сделал нужные выводы, и мы,  
к счастью выиграли эту серию (3:1).
— Одержать победу на домашнем 
поле было вдвойне приятнее?
— Естественно. Без поддержки родных 
трибун нам было бы гораздо труд-
нее дойти до чемпионства. Поэтому, 
пользуясь случаем, хочу поблагодарить 
болельщиков за их веру в нас. Они всегда 
поддерживают команду на играх.  
И, конечно, хочу сказать спасибо  
соперникам за красивый финал.
— Владислав, по итогам 
национального первенства Вас 
признали лучшим игроком. 
Приятно было осознавать, что Вас 
оценили по заслугам?
— Безусловно. Эта награда для меня 
очень важна. Без преувеличений могу 
сказать, что я рад и счастлив. Но без своей 
команды эту номинацию я бы не получил.
— Звания лучшего нападающего 
Вы удостоились и в прошлом 
году на международном турнире 
по индорхоккею «Подмосковные 

«Вернуть звание чемпиона 
страны было для нас 
основной целью»

Хоккей на траве — один из самых зрелищных видов спорта в нашей 
стране. Несмотря на то, что зародился он на просторах Беларуси не так 
давно, уже успел обзавестись командами, которые из сезона в сезон 
обмениваются друг с другом чемпионством и острыми матчами. В 
мужском турнире — это хоккейные клубы «Минск», СК «Строитель» 
и «Гомель». Но в этом сезоне удача была на стороне столичного 
хоккейного коллектива. Для минчан данное чемпионство стало 
юбилейным — десятым. А одним из тех, кто приложил немало усилий 
для победы — Владислав Кочкин, нападающий ХК «Минск». Его вклад 
отметили и организаторы турнира: по итогам национального чемпионата 
спортсмен был признан лучшим игроком. Востребован уроженец Гродно 
и в национальной сборной, вместе с которой на сборах он провёл 
начало лета, а затем играл в июльском «Кубке Содружества» в Минске.
Корреспондент «НС» поговорил с Владиславом о его месте в 
нацкоманде, недавнем чемпионстве и главной мечте.

Владислав КОЧКИН,
чемпион Беларуси по хоккею на траве:
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Вечера 2023». Что стоит за такой 
высокой наградой?
— Упорный труд, полная самоотдача и 
желание побеждать.
— Кстати, тогда ваша команда 
заняла третье место, уступив 
клубам «Динамо-Электросталь» и 
«Динамо-Строитель». Что помешало 
подняться чуть выше?
— Турнир «Подмосковные вечера» 
проходит на протяжении долгих лет. 
И соперников из Электростали и 
Екатеринбурга мы знаем уже давно. 
Это очень сильные и титулованные 
клубы, в которых основная часть 
игроков входит в национальную 
сборную России. Что не получилось 
реализовать, чтобы подняться выше? 
Наверное, где-то мастерства, где-то 
точности, а где-то и везения. Ведь без 
улыбки фортуны трудно рассчитывать 
на успех.
— Одной из самых значимых наград 
в вашей копилке значится и золото 
чемпионата Европы среди мужчин 
в III дивизионе в 2021 году. Тогда Вы 
также выступали в составе сборной 
Беларуси.
— На Евро-2021 мы играли с хороши-
ми дружинами, а это всегда бесценный 
опыт. Конечно же, настраивались только 
на победу, и выходили с огромным жела-
нием побеждать. Но не скажу, что золото 
было ожидаемым результатом. Хотя, 
понятное дело, итогам того турнира ко-
манда рада, а впечатления от чемпионата 
Европы остались хорошими.
— Владислав, наверняка, впервые 
познакомившись с хоккеем на 
траве, не задумывались, что спустя 

пару лет Вы будете одним из 
лучших игроков Беларуси?
— Это правда. В этот вид спор-
та я пришёл не сразу. Поначалу 
попробовал себя в плавании и 
борьбе. Но, признаться, мне не 
особо понравились эти увле-
чения. А вот в хоккей на траве 
попал благодаря своей сестре 
Елизавете Скурат. Она, кстати, 
тоже занимается этим видом 
спорта и играет за ГХК «Ритм». 
По итогу чемпионата Беларуси 
сезона 2023-2024 её команда за-
няла третье место, и Лиза стала 
лучшим бомбардиром. Помню, 
как у сестры проходил детский 
турнир в Гродно, и я пришёл её 
поддержать. Там меня заме-
тила её тренер, на тот момент 
это была Анна Ивановна Малец. Она 
подошла ко мне и говорит: «Приходи 
на тренировки с Лизой, выдадим тебе 
клюшку, щитки и будешь заниматься». 
Я послушал её и пришёл с сестрой на 
тренировку. Мне выдали амуницию, 
показали интересные упражнения, и 
меня это как-то увлекло, затянуло. И 
так получается, что с хоккеем на траве я 
связан с десяти лет.
— На тот момент Вы учились в 
четвёртом классе. Как совмещали 
учёбу и тренировки?
— После окончания 4-х классов 
средней школы №18 в Гродно, меня 
перевели в СШ №2. В этом учреждении 
образования был спортивный класс, 
поэтому уроки у нас начинались в 
11.00. Благодаря такому расписанию, 
мы успевали на утренние и вечерние 

тренировки. Плюс — хватало времени 
и на учёбу. А уже после одиннадцатого 
класса я поступил на факультет спор-
тивных игр и единоборств в БГУФК.
— За вашими плечами не один год в 
спорте. Расскажите, как предпочитаете 
отдыхать в свободное время?
— Всегда по-разному. Все зависит от 
настроения. Когда грустно, то могу 
просто гулять по улице наедине с лю-
бимой музыкой, когда весело — люблю 
проводить время с семьёй и друзьями.
— Наверняка и мечта есть, о которой 
тоже не забываете во время отдыха?
— Конечно. Она у меня, наверное, как и 
у большинства спортсменов — подняться 
на пьедестал Олимпийских игр.

Беседовала
Анжелика РОМАНЮК

ВЗГЛЯД
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Вековой юбилей Международной 
ассоциации спортивной прессы 

(AIPS) стал поводом для того, что 
многие отечественные представители 
масс-медиа, состоящие в обществен-
ном объединении Белорусская 
ассоциация спортивной прессы, отме-
тили это знаковое событие. «Большой 
сбор» мастеров пера и клавиатуры 
был назначен на территории Гольф 
клуба Минск, где репортеры могли не 
только насладиться свиданием с при-
родой, но и освоить азы интересной 
игры под названием гольф. Понятное 
дело, что мастерски управиться со 
специальными клюшками и мячом 
удалось далеко не всем новичкам 
столичного клуба, но определённые 
профессиональные навыки  
«дебютанты» все-таки приобрели. 
Более того, журналисты узнали ещё 
много чего интересного.

Экскурсию по гольф-полю, спроекти-
рованному британским архитектором 
Полом Томасом и открытому в 2013 
году, провёл тренер Владимир Голо-
вач. Надо сказать, что еще несколько 
лет назад в команде гринкиперов,  
отвечающих за безупречное состо-
яние поля, работали шотландские 
специалисты. Сейчас их место  
заняли профессионалы из Беларуси. 
«Каждый день 22 человека трудятся 
над тем, чтобы создать идеальные 
условия для игры, — подчеркнул 
Владимир Головач. Добавим, что 
статус этой локации, что в 5 км от 
МКАД, повышает не только наличие  
гольф-поля мирового уровня на  
18 лунок, но и тренировочной 

площадки, а также академического 
гольф-поля на 9 лунок. «Иметь в своем  
активе тренировочное гольф-поле,  
на котором мы находимся, —  
подчеркнул гольф-спикер, —  
большая редкость для гольф-клубов. 
А ведь сегодня в мире их насчиты-
вается около 44 тысяч, и более 60 
миллионов человек увлечены этим 
видом спорта».
Без сомнения, что любой профильный  
специалист скажет, что каждое 
гольф-поле имеет свой «характер» 
и уровень сложности, который 
оценивается специальным индексом. 
Алгоритм такой: чем индекс выше, 
тем сложнее играть. Этот показатель 
учитывает множество факторов: 
рельеф, погоду, тип травы, наличие 
водных преград и другие. Интересно, 
что на гольф-поле можно заметить 
красные и жёлтые маркеры. Крас-
ный, расположенный ближе к флагу, 
предназначен для «слабого пола»», а 
жёлтый, находящийся дальше, — для 
мужчин. «Считается, что это свое-
образная месть за дискриминацию 
в прошлом, когда женщинам запре-
щалось играть в гольф. К счастью, 
сегодня представительницы  
прекрасного пола играют наравне с 
мужчинами и демонстрируют впечат-
ляющие результаты», — продолжил 
свой рассказ Владимир Головач. При 
этом наш «проводник» подчеркнул, 
что одной из уникальных особен-
ностей гольфа является наличие 

Гольф по-журналистски
2 июля — символичная 
дата для спортивной 
общественности 
всей планеты. Это — 
Международный день 
спортивного журналиста. 
Нынешний год особый. 
Ровно 100 лет назад на 
Конгрессе в Париже была 
создана профессиональная 
организация спортивных 
журналистов.
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кедди — помощника игрока, который 
сопровождает его на протяжении 
всего раунда: «Кедди не только носит 
сумку с клюшками, но и даёт ценные 
советы по стратегии игры, анализи-
рует рельеф поля, направление ветра 
и другие факторы, влияющие на 
результат. Хороший кедди — это не 
просто помощник, это друг и едино-
мышленник, который верит в победу 
игрока и помогает ему раскрыть  
свой потенциал».
После знакомства с основами гольфа, 
у представителей масс-медиа появи-
лась возможность попробовать свои 
силы на практике. Организаторами 
встречи было предложено разделиться 
журналистам на команды по три 
человека и посоревноваться между 
собой на паттинг-грине (площадка 
для отработки ударов на короткой 
дистанции), драйвинг-рэйндже 
(площадка для отработки дальних 
ударов) и в чиппинге (отработка 
ударов на среднюю дистанцию). 
Кажется, всё просто: бей по мячу и 
отправляй его в цель. Но не тут-то 
было! Рельеф местности играет 
огромную роль. Даже небольшой 
уклон может кардинально изменить 
траекторию полёта мяча. Например, на 
одной из лунок вам нужно целиться 
влево от флага, чтобы мяч, откло-
нившись вправо из-за естественного 
наклона, попал точно в цель. Не 
забываем про искусственные пре-
пятствия вроде водоёмов, хитроумно 

расставленных по полю.
Перед началом соревнований опыт-
ные тренеры провели для участников 
энергичную разминку, показав, как 
правильно держать клюшку и  
выполнять эффективные удары. 
Здесь журналисты, вооружившись 
короткими железными клюшками, 
с азартом отправляли мячи в полёт, 
преодолевая препятствия и стремясь 
попасть на зелёную площадку.  
«Усложнения, такие как вода и песок, 
являются препятствиями для игроков 
в гольф, но именно благодаря им 
играть становится интереснее. Чем 
сложнее поле, тем больше вызовов 

и удовольствия игрокам достав-
ляет игра», — рассказал тренер 
Юрий Баранаев. Задача была не 
из лёгких  — нужно было найти 
идеальный баланс между точностью 
и высотой полёта мяча. На драйвинге 
представители масс-медиа смогли 
продемонстрировать всю мощь 
своего удара, посылая мячи в голо-
вокружительный полёт. Цель была 
одна — отправить мяч как можно 
дальше. Владимир Стратан, чемпи-
он страны и гольф-маршал, провёл 
подробный инструктаж по технике 
удара, помогая участникам достичь 
максимальных результатов.
На завершающей станции, под  
чутким руководством тренера  
Владимира Головача, новички погру-
зились в мир точности и контроля. 
Здесь, на идеально ровном поле, 
игроки оттачивали свои навыки,  
стараясь отправить мяч точно в лунку. 
После захватывающих соревнований 
на всех трёх станциях пришло время 
подвести итоги и определить  
победителей. Все участники проявили 
себя как настоящие профессионалы, 
продемонстрировав высокий уровень 
мастерства, волю к победе и  
невероятный спортивный дух.
Завершением торжества стала 
церемония вручения удостоверений 
Белорусской ассоциации спортивной 
прессы.

Максим ВЛАДИМИРОВ
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Надо сказать, что гости оказались  
отнюдь не скромными статистами, 

а задавали тон в соревновательной 
программе. После первого стартового 
дня в столичном центре Фристайла,  
когда определялась дюжина  
финалистов в мужском и женском 

разделах, очень уж было заметным 
«наступление» россиян. Правда, уже 
по итогу двух финальных попыток  
едва не был достигнут полный пари-
тет. Причем, у юниоров  наблюдался 
баланс — в заключительную стадию 
соревнований отобралось по два 
спортсмена от каждой страны. А вот 
у девушек тон по-прежнему задавали 

гостьи из России, которые забро-
нировали за собой половину мест, 
оставив две квоты белорусам  
и одну — представительницам  
Казахстана.
Логично, что к решающим прыжкам 
каждый из участников припас номер 
повышенной сложности. Как это 
сделал, например, победитель  
в мужском разделе Раймкул  
Динмуххамед из Казахстана,  
получивший за свой прыжок — 
двойное сальто с четырьмя 
пируэтами — больше ста баллов.  
Компанию победителю на  
подиуме составил его земляк,  
серебряный призёр Умурак Уланбакир,  
а бронзовым номинантом стал 
воспитанник минской спортивной 
школы Артём Богук. Его «вылет»  
на воду — двойное сальто  
с тремя пируэтами — судьи  
оценили по заслугам. Еще один  
белорус Артём Бруцкий  
разместился на шестой позиции.
У девушек безоговорочными 
лидерами стали юные россиянки, 
занявшие два первых места на 
пьедестале. Это Есения Пантюхова 
и Ксения Шаронова. Третьей здесь 
стала Ардана Махнова из Казахстана.  
Белоруски Елизавета Михно и  
Анастасия Юревич замкнули  
шестерку суперфиналисток.  

Республиканский центр 
олимпийской подготовки 
по фристайлу в Минске 
в середине июля стал 
эпицентром жарких 
прыжковых баталий среди 
ближайшего резерва 
национальных сборных 
Беларуси, России и 
Казахстана. Здесь прошли 
Отрытые Республиканские 
соревнования по прыжкам 
на воду с трамплина среди 
юниоров и юниорок 2004 года 
рождения и моложе. Всего на 
старт квалификации вышло 
более сорока фристайлистов 
практически в равной 
гендерной пропорции.

Взлёты под куполом
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Отметим, что старт на трамплине  
юным мастерам спортивной  
акробатики давала олимпийская  
чемпионка-2014 по фристайлу Алла 
Цупер. Она же и награждала всех 
победителей и призеров медалями 
юниорского первенства.
Комментируя итоги традиционных 
ежегодных соревнований среди юных 
спортсменов из Беларуси, России и 
Казахстана, председатель Белорусской  
федерации фристайла Александр 
Пенигин подчеркнул, что эти пред-
сезонные старты оказались полезными 
для всех. Ну, а то, что отечественные 
прыгуны удостоились только одной 
награды — тому есть свои объяснения. 
Во-первых, конкуренция среди моло-
дёжи во всех командах, как и среди 
взрослых, с каждым годом растёт и их 
класс подравнивается. А во-вторых, по 
утверждению главы БФФ, наиболее 
сильные наши юниоры —  

Любовь Пилипенко, Анастасия  
Андрианова, Владислав Возняк  
и Степан Зеленко — в этот период 
были на трехнедельных учебно- 
тренировочных сборах в Китае.  

А если конкретно, то уже на  
привычной для нас всемирно  
известной базе Циньхуандао, что на 
северо-востоке от Пекина. Там наши 
юные ребята и девушки, в компании 
с членами национальной команды — 
олимпийской чемпионкой Анной 
Гуськовой, чемпионами и призерами 
юниорских чемпионатов мира Макаром  
Митрофановым, Анной Деруго и 
Игорем Дребенковым — активно 
совершали прыжки с различных 
трамплинов на открытую воду.
Надо полагать, что предсезонная 
программа подготовки у нашей  
дружины очень обширная и  
эффективная, что и подтвердил 
председатель Белорусского лыжного 
союза Александр Гребнев. А это — 
залог будущих успехов на турнирах 
самого высоко ранга.

Максим ВЛАДИМИРОВ
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Сразу скажем, что нынешние старты 
с участием мужских и женских 

национальных и молодежных сборных 
(U-21) Беларуси и России отличались 
разве что календарём — игры про-
должались почти неделю с одним днем 
отдыха. А в остальном все было, как и 
раньше — напряженная борьба спор-
тсменов и горячие эмоции болельщиков.
В итоге наша женская национальная 
сборная повторила прошлогодний 
успех, сохранив за собой статус по-
бедительниц. На старте подопечные 
Дмитрия Жуковского переиграли 
своих землячек из «молодёжки» 
(6:1), затем их сверстниц из России 
(5:0), а в заключительном поединке 
кругового этапа стали удачливее на-
циональной сборной России (1:0).  
В финале белоруски повторили  
победное шествие над своими гроз-
ными соперницами, также победив 
россиянок с разницей в один мяч 

(4:3). В споре за бронзу успешнее 
оказались гостьи, одолев оппоненток 
из Беларуси в серии буллитов (4:1, 
основное время — 1:1). Такая же кар-
тина сложилась в мачте за 3-е место в 
противостоянии молодежных команд 
Беларуси и России. Правда, итог ока-
зался противоположным. В основное 
время поединка никто из указанных 
дружин не смог отличиться, а вот в 
серии штрафных бросков удача была 
на стороне хозяев (5:4).
В матче за золото среди мужских команд,  
как и на прошлогоднем турнире, сошлись 
национальные сборные Беларуси  

и России. Интересно, что на предвари-
тельном этапе соперники разошлись 
миром (2:2). А вот в решающем 
поединке сильнее оказались парни 
из Российской Федерации, забившие 
девять мячей при одном пропущенном.
Надо сказать, что у каждой из команд 
прошедшего тура в Минске будет воз-
можность взять реванш на ближайшем 
турнире «Кубок Наций» в российской 
Казани. Эти соревнования с участием 
мужских и женских национальных и 
молодежных сборных (U-21) России 
и Беларуси пройдут в третьей декаде 
августа. нс

Белоруски повторили успехБелоруски повторили успех
Женская национальная 
команда Республики 
Беларусь по хоккею на 
траве стала победителем 
международного турнира 
«Кубок Дружбы», который 
проходил на площадке в 
столичном парке Горького. 
Поздравляем!
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«Топтышка» — это 
современная марка 
детского питания, 
сочетающая в себе 
исключительно 
натуральные 
компоненты.

ПРОДУКЦИЯ 
 АРОМАТИЗАТОРОВ, БЕЗ
 КРАСИТЕЛЕЙ, БЕЗ
 КОНСЕРВАНТОВ.БЕЗ

УНП 200078831

Внутри каждой упаковки –
не просто продукт. 
Внутри – наша энергия, 
наша ответственность 
и наше стремление 
сделать этот мир лучше.

Обладатель Гран-При в номинации 
«Детское питание» в Республиканском конкурсе 
потребительских предпочтений «Продукт года-2023»!

«Samberry» —  

это натуральные, полезные соки 
и нектары. Потребление которых,
поможет сохранить здоровье и красоту, 
повысить уровень энергии организма.

maloritakosk@toptyshka.by




